

SUPLEMENTO SEMANAL

DE LA

REVISTA MILITAR ESPAÑOLA.

Año III.

Madrid 15 de Abril de 1882.

N.º 15.

SUCESOS MILITARES.

Experiencias verificadas en la Escuela práctica de Carabanchel.

Poco podemos añadir á lo que en uno de nuestros números anteriores dijimos sobre las experiencias de artillería verificadas en la escuela práctica de Carabanchel, porque con motivo de las fiestas de Semana Santa, no ha habido desde entonces más que tres días de pruebas, en las que se ha hecho fuego con el obús núm. 2 por la elevación de 41°; obteniéndose como alcance medio 7.110 metros y 368 metros de derivación media. Es necesario advertir que esta pieza tiene su recámara de alguna más longitud que el obús núm. 1, y por consiguiente, la densidad de carga es menor, lo que ha de dar por resultado que los alcances conseguidos con la núm. 2 sean menores que los obtenidos con aquella.

Con el obús núm. 1 se han hecho 19 disparos por elevación de 35°, obteniéndose 6.416 metros de alcance medio, y 171 metros de derivación media, en cuyos datos se ve confirmado lo dicho anteriormente, pues teniendo presente la diferencia de los ángulos de elevación, los alcances conseguidos con esta pieza, son relativamente superiores á los que ha dado la núm. 2.

Se ha desenterrado una de las granadas disparadas por la elevación de 35°, observándose que en un terreno muy duro había penetrado 3'40 metros en sentido horizontal y 0'81 metros en dirección vertical, y que la penetración se verificó perfectamente de punta.

Con el obús núm. 1 se llevan ya hechos 54 disparos sin que las partes interiores de la pieza, ni los elementos obturadores, hayan sufrido la menor alteración.

La cureña adquirida en la fábrica de Gruson, ha demostrado que no posee las condiciones de resistencia necesarias, puesto que los rayos de sus ruedas han empezado á deformarse y se ha iniciado la rotura en las muñoneras.

El afuste de Seraing, en que está montado el obús número 1, no ha sufrido ningun desperfecto.

Sublevación militar en Egipto.

El día 11 anunció un telegrama del Cairo haberse descubierto un tenebroso complot, cuyo objeto era asesinar al ministro de la Guerra egipcio, Arabi-bey.

Los principales comprometidos en esta conjuración, eran, en su mayor parte, oficiales circasianos al servicio de Egipto, de los cuales han sido presos 18; interrogados acerca de los móviles que les impulsaban á sublevarse, han manifestado que estaban disgustados con el ministro de la Guerra, porque los tenía postergados, habiendo dado ascensos á otros sin más méritos que el favor.

En vista de esto, Arabi-bey, para no perder su popularidad, ha resuelto conceder el empleo inmediato á la oficialidad del ejército egipcio, por consecuencia de lo cual, según un periódico francés, han ascendido á generales todos los coroneles, á coroneles los tenientes coroneles y así sucesivamente.

Dice el referido periódico que el ministro trató en un principio de ascender solamente sus protegidos.

El *Times*, ocupándose de este asunto, dice que este hecho prueba la inestabilidad del régimen político establecido en Egipto, que las potencias deben ponerse de acuerdo sobre el momento y el modo de realizar una intervención

en aquel país y que en el caso de que fuese autorizada una ocupación turca, sería preciso mantener de una manera formal la exclusión del trono del ex-kedive Ismail y estipular el tiempo de la ocupación sin tolerar que se estrechen los lazos de dependencia del Egipto con el imperio otomano.

Insurrección de la Herzegowina.

De una correspondencia de Viena, fechada el 6 del actual, tomamos las siguientes impresiones sobre la ya extinguida insurrección de la Crivoscia. — «Las noticias que hoy hemos recibido del teatro de la insurrección son muy favorables, y un elocuente testimonio de la bizarría de nuestro ejército.»

Un telegrama de Risano, fecha 4 de Abril, dice:

«Los insurrectos de la Crivoscia han sido perseguidos hasta en sus últimas trincheras, y ahora se puede considerar la insurrección como enteramente muerta.

La Biela Gora, que hasta ahora había sido inaccesible, ha sido tomada por asalto hoy por las tropas del general Kinterhalter despues de cuarenta y ocho horas de fuego.

Los enemigos han huido en parte al otro lado de la frontera, y en parte se dispersaron.

La resistencia de los insurrectos no fué mucha, y nuestra pérdida muy pequeña.

El fuego de nuestra artillería hizo gran daño al enemigo.

La operación del general Kinterhalter estaba perfectamente estudiada y terminó con la ocupación de la Biela Gora, situada al Nordeste de la meseta de Dragalj. Las avanzadas han llegado casi hasta la frontera.»

*
*
*

Segun el corresponsal del *Pester Lloyd*, que se halla recorriendo el Sur de la Herzegowina, la insurrección toca á su fin. Las derrotas continuas sufridas por los insurrectos tanto en Herzegowina como en Dalmacia, una poderosa iniciativa, la previsión de las tropas imperiales, y en fin, la escasez de socorros del extranjero, todos estos

factores han contribuido á matar la insurrección.

La comarca de Trebinje, lo mismo que la de Bilak, presentan un aspecto pacífico. A pesar de los estragos de la guerra, sus habitantes han vuelto á dedicarse á las faenas del campo, y grandes recuas de mulos recorren sin escolta alguna, el camino de Bilak llevando provisiones á las tropas acantonadas en Bilak, Korito y Jacko. Solo el camino del Norte de Bilak es el que no ofrece seguridad, á causa de que allí se encuentra la banda de Stojan Kova-chevitch, curado ya de sus heridas.

La insurrección, pues, se halla reducida á su estado primitivo de bandiderismo, y la ocupación regular de muchos puntos que antes no tenían guarnición, ó á lo sumo un puesto de gendarmería, solo tiene por objeto arrojar las partidas de insurrectos hacia las comarcas desiertas.

Respecto á los mismos sucesos, el *Narodni List* anuncia que el príncipe de Montenegro ha hecho llamar á varios jefes de los insurrectos crivoscianos, aconsejándoles que se sometan.

En el Montenegro se encuentran en la actualidad 3.000 niños y ancianos crivoscianos, pero en cambio muy pocos hombres en estado de tomar las armas.

A consecuencia de esto, muchos insurrectos vuelven tranquilamente á sus pueblos dedicándose á sus trabajos habituales.

PRENSA NACIONAL.

Del *Correo militar*: «Á los que han lanzado la peregrina especie de ensanchar el territorio francés por la parte de Cataluña, resarciéndose de ese modo de la pérdida de la Alsacia y la Lorena, les diremos lisa y llanamente que equivocan su camino.

»El desquite de ciertas desgracias militares no se encuentra en invasiones muy peligrosas: se encuentra en el patriotismo verdadero y en la austeridad de costumbres que reveló el pueblo prusiano despues del desastre de Jena.

»Hacer otra cosa distinta, quizá lleve consigo nuevos y amargos engaños.»

Del mismo periódico.

«Ocupándose *El Imparcial* de la retirada de las tropas francesas que se hallan en Túnez, escribe lo siguiente:

«La evacuación total de Túnez sería, pues, un acto de cordura; pero sería también una declaración de impotencia por parte del Gobierno á la que el país no daría, de seguro, su aplauso. Quizá no lo diera tampoco al abandono de la capital de la regencia, viendo en él los mismo caracteres; solo que como esta medida podría aparentemente justificarse por razones militares, siempre costaría ménos al orgullo nacional, á más de que tendría la ventaja de ir acostumbrando los ánimos á lo que al fin y al cabo ha de hacerse con el tiempo. Por esto creemos que si las noticias que nos trae el telégrafo no carecen en absoluto de fundamento, lo probable es que se refieran únicamente á la retirada de las tropas que guardan la capital.»

Sin embargo, por ahí se empieza; pero lo malo sería que se concluyese realizando otro deseo muy marcado por la parte de Marruecos.»

Leemos en el *Progreso*:

«Los periódicos políticos franceses que, como *Le Siecle*, tratan de cuestiones militares, se ocupan estos últimos dias de la situación de la colonia francesa de Cochinchina bajo el aspecto militar.

Parece que el asunto no deja de tener interés para Francia. Cuando los franceses conquistaron la Cochinchina encontraron organizado un sistema militar indígena que Francia respetó y trató de aprovechar, como hicieron muy acertadamente con las demás instituciones, proponiéndose con ello no lastimar el sentimiento nacional de los indígenas.

Segun la ley annamita, las fuerzas militares se dividen en tres categorías que difieren por su manera de ser reclutadas, por su armamento y sobre todo por la clase de servicios á que se las dedica.

El servicio militar regular lo hacen los *zingtap*; el de policía interior lo desempeñan los *matas*, y el de transporte de despachos y ordenes lo hacen los *trams*.

Estas instituciones, no solo resul-

tan muy defectuosas, sino que en ocasiones son muy perjudiciales para los intereses franceses. Francia, en vez de tener en esas fuerzas auxiliares valiosos, encuentra en ellas á menudo enemigos, por que los soldados annamitas asaltan con frecuencia los pueblos rurales, y áun á veces, como ha sucedido recientemente, su osadía es tan grande que llegan hasta Saigón, la capital.

Estos sucesos han comenzado á preocupar á las autoridades coloniales y á producir su efecto en el ejército de Cochinchina. Es, pues, probable que antes de mucho piense el gobierno francés en remediar los males que señalamos.

Las últimas correspondencias de Cochinchina hablan de la mejora introducida en los correos. «Desde el 1.º de Enero, dice el corresponsal de *Le Siecle* en Saigón, tenemos la ventaja de recibir cada ocho dias cartas y periódicos de Francia. Es un gran favor que el consejo colonial ha hecho al comercio subvencionando una linea auxiliar de las mensajerías marítimas que va desde Saigón á Singapoore, y toma en este puerto las cartas que lleva el correo inglés.»

De la *Patria*:

«Reproducimos los siguientes telegramas, leido en el Congreso por el señor Ministro de Estado:

«Túnez 3 (5, 3 t.).—El cónsul general de España al excelentísimo señor Ministro de Estado.—Anoche cinco militares franceses, al parecer ébrios, quisieron entrar en esta casa consular; uno de ellos atacó con bayoneta al dragoman de guardia, quien le desarmó, retirándose los cinco en seguida. He comunicado el hecho á la residencia francesa.—*Rameau*.»

«Túnez 8 (5, 25 t.).—El cónsul general de España al ministro de Estado.—Reclamación terminada ayer aquí satisfactoriamente, á mi juicio. Soldados severamente castigados. Ministro residente expresa sentimiento, y da seguridades de que se han tomado medidas para evitar hechos semejantes. Tono de la nota del Ministro residente, deferente y solícito. Pliegos en correo y con pormenores documentados de toda la gestión.—*Rameau*.»

Ebrios por el ardor del combate los soldados franceses que nos ofendieron en Sfax y ebrios por el mosto los que intentaron hacerlo en Túnez.

Nos parece que lo que va dominando en las tropas francesas de Africa, es la embriaguez de la disciplina.

Es de desear que no se repita lo sucedido.»

El mismo periódico dice lo siguiente:

«El Gobierno de S. M. británica ha cedido á la North Borneo Fradin Company, un material de guerra, destinado Á LAS TROPAS QUE DICHA COMPAÑÍA SE PROPONE ORGANIZAR. El Ministro de la Guerra ha dado las ordenes necesarias para que *le sean entregados* 15 CAÑONES DE BRONCE de 12 libras, con los accesorios y municiones necesarios.— La compañía ha recibido ya, del arsenal de Wolwich, 150 toneladas de *materia de guerra*, cuyo precio abonará al Gobierno.

Prensa Extranjera.

Con el título *Il numero de' nostri squadroni di cavalleria*, publica la **Rivista militare italiana**, correspondiente al pasado mes de Marzo, un interesante estudio, que trata de investigar la cantidad de caballería que el ejército italiano necesita para cubrir de un modo satisfactorio, el importante servicio de exploración que á la citada arma compete.

Parte el anónimo autor de dicho artículo, de las bases siguientes: 1.^a Fuerza de combate del ejército italiano; (24 divisiones); 2.^a Naturaleza del terreno en que está llamado á combatir, ó sea la cuenca del Pó; y 3.^a extensión del terreno que debe explorar la caballería de un ejército en operaciones y número de escuadrones necesarios por kilómetro de exploración.

Al ocuparse de la fuerza del ejército descuenta la *Rivista* 48 escuadrones, de los 130 existentes, para prestar el servicio de caballería divisionaria, correspondiendo así dos escuadrones por división, número que parece insuficiente al autor.

Considera luego las condiciones to-

pográficas del terreno antes citado, para hacer observar la gran importancia de este servicio en las campañas futuras y, citando numerosos ejemplos de las más recientes campañas, llega como resultado final á la conclusión de que, siendo necesario un escuadrón por kilómetro del frente de exploración, Italia necesita un mínimo de 148 escuadrones, de los que 48 deben formar con las divisiones de infantería, y los 100 constituyendo divisiones independientes.

Tal es el resumen de un artículo interesante por los datos que contiene y por el asunto sobre que versa.

Hemos recibido las entregas del **Giornale di Artilleria é Génio**, correspondientes á los meses de Enero y Febrero del corriente año.

En ellas, además de la parte oficial que contiene interesantes disposiciones de varias clases, encontramos un notable estudio de los telémetros de espejos, un curioso artículo acerca del empleo en la fotografía del bromuro de plata gelatinizado, y una detallada y completa descripción de las experiencias de tiro contra un reducto de campaña verificadas en Rúsia, con otra porción de trabajos no ménos dignos de atención, constituyendo el total una publicación sumamente interesante.

Segun **L' Avenir militaire**, la cuarta subcomisión, presidida por el general Thomas ha decretado las disposiciones principales relativas á la formación del XX cuerpo de ejército destinado á Túnez. Este cuerpo tendrá idéntica constitución que el que actualmente se halla en la Argelia y se compondrá de:

- 2 Regimientos de zuavos.
- 1 Regimiento de tiradores.
- 1 Regimiento extranjero.
- 1 Batallón de Africa.
- 2 Regimientos de cazadores de Africa.
- 1 Regimiento de spahis.
- 1 Batallón mixto de artilleria é ingenieros.
- 1 Escuadrón del tren de equipajes militares.
- 1 Sección de obreros de administración.

De la **France militaire** tomamos las siguientes noticias:

Dinamarca.

El Landsithing en su sesión del 27 de Enero de 1882 ha votado el proyecto de ley autorizando los trabajos para la defensa del país.

El presupuesto de gastos para estos trabajos se eleva á la suma de 595.201.500 pesetas repartidas en doce anualidades.

Detalles:

1.º—Aumento de las fortificaciones de Copenhague en el frente marítimo...	119.430.000
2.º—Establecimiento de obras en el frente de tierra.....	306.000.000
3.º—Poner en estado de defensa los puertos de Seeland.....	25.924.500
4.º—Fortificaciones del Pequeño Belt.....	17.622.000
5.º—Obras de Holgenas (1).	26.550.000
6.º—Obras de Agersosund.	30.825.000
Y.....	9.450.000
7.º—Aumento de la escuadra.....	59.400.000

Holanda.

Proyecto de reorganización militar. Fortificaciones.—Amsterdam.

El ejército holandés en pié de movilización presenta un efectivo de 175.000 hombres, 56.000 de tropas regulares y 119.000 de territoriales. El Ministro de la Guerra se propone elevar esta cifra á la de 203.000 hombres, ó sea 610.00 de tropas regulares y 142.000 de territoriales, adoptando disposiciones para estas últimas tengan algunos rudimentos de instrucción militar.

En su sesión del 21 de diciembre último, la Cámara ha aprobado por 53 votos contra 21 un crédito extraordinario para las fortificaciones de Amsterdam, plaza llamada á ser uno de los puntos de apoyo de las diferentes líneas fortificadas del reino. (Ley del 18 de Abril de 1874.)

Otro punto de apoyo sera Muyden, donde deben establecerse baterías aco-

(1) Península de Jutlandia en frente de Aarhus.

razadas armadas de piezas de 24 c. para proteger el puerto, la entrada del canal del mar del Norte y batir los sectores al Norte y al Sur del canal.—El presupuesto de gastos es de 12.000.000 de pesetas.

Las obras alrededor de Amsterdam llegarán, por el Norte hasta *Uitgeest* y *Edam*: por el Sur á *Uithorn*, *Abconde* y *Weesp* y por el Oeste á *Aalsmeer*.

Dando á la plaza tal desarrollo se espera ponerla al abrigo de un bombardeo y asegurar sus medios de subsistencia durante un largo tiempo.»

La *Deutsche Heeres-Zeitung*, dice que un areonauta ruso, el profesor Baranowsky, ha construido una maquina voladora cuya forma general se asemeja á la de un pájaro gigantesco. Se compone de un cilindro en el cual, al lado de una máquina de vapor, hay sitio para colocar al personal encargado de su entretenimiento y dos globos pequeños. Una hélice á cada lado y otra detrás, semejantes á las aspas de un molino de viento que pueden ser dotadas de un movimiento de rotación sumamente rápido, sirve para elevar y mover el aparato que una especie de timón ayuda á dirigir; dos alas colocadas una á cada lado del cilindro y que baten el aire vigorosamente, facilitan el arranque de tierra y el sostenimiento en el aire.

Para economizar el combustible, una vela auxilia á la máquina de vapor. Como que para poder remontarse, el aparato tiene que correr un cierto tiempo por el suelo, está provisto de ruedas que se separan de él al iniciar el vuelo. La cabeza del aparato es móvil y regulariza la entrada del aire que sirve para la respiración de los hombres, así como para la combustión del motor.

El *Times* publica el siguiente estado de las fuerzas del ejército inglés en 1.º de Marzo, en Inglaterra y Gales; se compone de 12 regimientos de caballería, 71 baterías de artillería, 2 regimientos y 18 compañías de ingenieros, 12 compañías del cuerpo administrativo y trasportes, 4 compañías del parque de artillería y 41 batallones de infan-

tería. Estas fuerzas se hallan distribuidas en 9 distritos al mando de tenientes generales y mayores generales. Las fuerzas que se hallan destinadas en Escocia y al mando de un mayor general, se componen: de un regimiento de caballería, una batería de artillería, una compañía de ingenieros, y 2 batallones de infantería cuyas fuerzas son relativamente menores que las existentes en el distrito de Channel Islands, en donde hay tres baterías y 2 batallones de infantería. Los tres distritos militares de Irlanda, Belfast-Dublin y Cork á cargo de mayores generales tienen 7 regimientos de caballería, 13 baterías, 3 compañías de ingenieros, 7 compañías de administración y trasportes, y 31 batallones de infantería.

La India absorbe la mayor parte del ejército; pues las tropas que prestan servicio en esta región, son: nueve regimientos de caballería, 84 baterías de artillería, 3 compañías de ingenieros y 51 batallones de infantería. El resto de las fuerzas están distribuidas como sigue:—*Indias occidentales*.—Una batería y un batallón de infantería.—*Canadá*.—Tres baterías, dos batallones de infantería y una compañía de ingenieros.—*Bermudas*.—Dos baterías, un batallón de infantería y cinco compañías de ingenieros.—*Malta y sus dependencias*.—Ocho baterías, cinco batallones de infantería y dos compañías de ingenieros.—*Gibraltar*.—Siete baterías, cinco batallones de infantería y cuatro compañías de ingenieros.—*Chippre*.—Un batallón de infantería y una compañía de ingenieros.—*África del Sur, El Cabo, Natal, y Santa Elena*.—Cuatro baterías, dos regimientos de caballería, dos compañías de ingenieros, un destacamento de este cuerpo cuya fuerza no se expresa, y cuatro batallones de infantería.—*Establecimientos del África Occidental*.—Tres compañías del regimiento de la India occidental.—*Colonia del Gol Coast*.—Tres compañías del regimiento de la India occidental.—*Mauricias*.—Una batería de minadores y tres compañías de infantería.—*Ceylan*.—Dos baterías, destacamento de ingenieros, dos batallones de infantería y una compañía de tiradores indígenas.—*China, Hongkong y Establecimientos de los Estrechos*.—Dos baterías, brigada de Costa, destaca-

mento de ingenieros, dos batallones y una compañía de tiradores indígenas.

Ocupándose el corresponsal en París del mismo periódico, de la nueva ley sobre el servicio militar obligatorio en Francia, entiende que su adopción será el golpe que venga á destruir por completo el ya quebrantado poderío de aquella nación. Segun opina aquel escritor, la obligación que se impone á todo ciudadano de servir á la patria cierto número de años, producirá un verdadero caos en el militarismo, de la misma manera que el sufragio universal lo ha ocasionado en la política.

Pero esto sin embargo, la Gran Bretaña se alarma ante la idea de ponerse en comunicación por el túnel con la república francesa y no falta quien ha visto en sueños desembocar por su negra boca un ejército poderoso que tome en terreno inglés posiciones de batalla.

Habiéndose aumentado con este motivo el ardor bélico de los voluntarios que anualmente se reúnen en las inmediaciones de Portsmouth, para efectuar algunas maniobras y desfilar despues por delante de sus generales, se piensa dar á la fiesta militar un brillo y aparato hasta hoy inusitado.

Concurrirán tambien fuerzas de todas las armas del ejército regular; las tropas son las encargadas de simular el ataque y los batallones de voluntarios defenderán las posiciones.

El duque de Cambridge, como generalísimo del ejército, presenciara las maniobras que serán mandadas por los príncipes de Galles y Saxe-Weimer.

El *Standard* asegura que la intimidad entre Alemania y Turquía ha aumentado recientemente, y de ahí deduce que el príncipe de Bismarck desea que la Sublime Puerta desempeñe un papel importante en caso de guerra en un punto cualquiera de Europa ó de África.

The Army and Navy Gazette.—Segun este periódico, se ha reunido la Comisión nombrada por el Ministerio de la Guerra, con el objeto de organizar

el arma de caballería, con arreglo al plan de organización territorial que se ha dado á la infantería.

La Comisión ha propuesto que la fuerza de caballería forme brigadas de tres regimientos cada una: el 1.^{er} regimiento de la brigada servirá de depósito local para la doma de caballos, instrucción de quintos, y cubrir las bajas de los regimientos que se hallen fuera de Inglaterra; el 2.^o regimiento permanecerá en el Reino-Unido con una fuerza de 400 caballos, y el 3.^o prestará su servicio en la India.

Conforme con este proyecto, el 4.^o y 5.^o regimiento de guardias dragonas regresarán de la India. El 1.^o, 2.^o y 4.^o de guardias dragonas, formaran una brigada pesada: el 3.^o, 5.^o y 6.^o otra, y los reales dragones Escoceses *Greys*, con los dragones *Ynniskilling* la tercera. El 7.^o de guardias dragonas será transformado en lanceros formando brigada con los 5.^o y 3.^o regimientos, y los 12, 16 y 17 constituirán la 2.^a brigada de lanceros. Los húsares formarán cuatro brigadas, probablemente de la manera siguiente: 1.^a brigada, 3.^o 4.^o y 7.^o; 2.^a brigada, 8.^o, 10.^o y 11.^o; 3.^a, 13, 14 y 15, y 4.^a 18, 19 y 20. La Seomanry se distribuirá en distintas brigadas segun los distritos. Esto es en resumen lo más esencial del proyecto cuya totalidad se ha de discutir cuando sean presentados los presupuestos en el parlamento.

NOTICIAS.

Varios periódicos han reproducido y comentado un artículo del **Rappel**, que aconseja al Gobierno de la vecina república que aproveche la agitación de Cataluña para resarcirse por este lado de la pérdida de la Alsacia y la Lorena.

Nuestros lectores, que tienen conocimiento del folleto «En guardia para 1900,» comprenderán que no es posible tomar en serio esta noticia.

Las noticias de Túnez hacen esperar grandes resultados para la completa pacificación del país de la sumisión de la tribu de los Verghama, vecina

á la frontera tripolitana. A su territorio era á donde venían los emisarios de Trípoli y donde fraguaban sus planes los turcos y sus partidarios. En cuanto al jefe principal, Alí-ben-kalifa, parece haber perdido considerablemente su prestigio.

Procura por bajo de cuerda que se le admita la sumisión, pero querría poner condiciones, á lo cual no accederá ninguna autoridad militar.

El nuevo ministro francés, Mr. Cambon, se ha impuesto prontamente de la situación, y parece ser muy apto para el desempeño de su difícil cometido. Dicese que Inglaterra vá desinteresándose cada vez más de la cuestión tunecina, y se asegura que no tardará en reconocer oficialmente el nuevo estado de cosas creado por la presencia de los franceses en Túnez. Todos los cónsules han ido á visitar al nuevo ministro residente francés en el consulado general al día siguiente de su llegada, lo cual parecia indicar un reconocimiento tácito de los hechos consumados.

Un despacho de Túnez dice que el general Jamais ha marchado con sus tropas sobre la tribu de los Urghammas.

Añade que se considera inminente la completa sumisión de ésta.

El jefe insurrecto tunecino Ali-ben-kalifa que se refugió en la tribu de los Urghammas, se ha visto obligado á abandonarla buscando un asilo en la regencia de Trípoli.

El gobierno francés ha pedido al de Turquía que dicho jefe sea internado así como los demás rebeldes que han pasado la frontera tripolitana.

El 2 de Abril llegó á Mechería la primera locomotora.

La línea extratética de Mosbak á Mechería está ya funcionando, y el territorio Sabariano al Sur del Chott-Cherg se encuentra por lo tanto en comunicación férrea no interrumpida con Orán y con el mar.

El embajador de Italia llegará á París en el momento en que se trate de resolver la cuestión tunecina. Italia pide que la ocupación militar francesa, con carácter permanente, cese de luego.

Las experiencias organizadas en el polígono de Meppen, por M. Krupp, para ensayar nuevos cañones, han terminado sin incidente alguno. Las han presenciado 40 oficiales de marina y de artillería, representantes de todos los países del mundo, excepto Francia é Inglaterra. No se sabe si estas dos potencias no han sido invitadas á asistir á ellas, ó si la ausencia acusa solo descuido en hacerse representar.

Segun un periódico inglés, hace pocos días se presentó á la junta militar facultativa que entiende en el asunto del Canal de la Mancha, el ingeniero jefe de la compañía constructora del túnel para demostrar que en caso necesario éste podría ser inutilizado con la mayor facilidad y con toda la rapidez apetecible.

Parece que se acentúa el rumor de la existencia de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Alemania y Suecia, una de cuyas cláusulas determina que en caso de guerra entre Alemania y Rusia, ocuparía Suecia la Finlandia. Esta noticia, lanzada por los periódicos ingleses, confirmada por los diarios suecos y negada por los alemanes, se considera en ciertos círculos diplomáticos como perfectamente fundada. Los que aseguran la existencia del tratado dicen que data del año 1880, época en que apareció un folleto titulado *Los dos estrechos*, y atribuido al rey de Suecia.

Este folleto colocaba las escuadras rusas, en caso de conflagración entre el panslavismo y el pangermanismo, encerradas en el Báltico y el Mar Negro por las escuadras austro-alemanas, que ocuparan el Sund y el Bósforo.

Este folleto apareció poco después de la visita del rey de Suecia á Berlin.

En San Petersburgo no se presta fé á la noticia de dicho tratado, observándose en los círculos diplomáticos rusos que en la Finlandia goza de una constitución que le asegura el ejercicio de sus antiguos privilegios y de una autonomía casi absoluta. Las ventajas materiales que reportan de su anexión á una gran potencia, bastante rica para abrirle favorable salida para todos sus productos y bastante poderosa para resguardarla contra las empresas de sus vecinos, la unen á Rusia. Ser incorporados á Suecia sería una pobre compensación de todo lo que los finlandeses perderían dejando de pertenecer á Rusia.

Se dice que Suecia ha aceptado la alianza de Alemania para el caso de una guerra con Rusia, bajo la promesa de que obtendrá la mayor parte de los territorios que le fueron arrebatados por los rusos.

Según las últimas noticias de San-Thomas que alcanzan al 5 del corriente, ha estallado una gran insurrección en Cabo Haitiano, Ganoaives y Puerto Príncipe contra el Presidente de la República de Haití.

El Gobierno proclamó la ley marcial, y el Presidente, al frente de 9.000 hombres, marchó á combatir á los rebeldes.

LIBROS RECIBIDOS.

La REVISTA MILITAR ESPAÑOLA publicará una reseña bibliográfica de todas las obras cuyos autores ó editores le remitan dos ejemplares de las mismas.